



Rückfragen der Presse bitte direkt an den Bürgermeister Marco Diethelm, Am Rathaus 1, 33442 Herzebrock-Clarholz, Tel.: 05245/444 211, Email: M.Diethelm@herzebrock-clarholz.de

PRESSEMITTEILUNG

18.12.2025

Friedliches und sicheres Silvester

Gemeinde Herzebrock-Clarholz bittet um Vorsicht im Umgang mit Feuerwerk

Wir alle wünschen uns ein friedliches Silvester! Damit alle Bürgerinnen und Bürger in Herzebrock-Clarholz den Jahreswechsel gesund und mit Freude erleben können, bittet die Gemeindeverwaltung um Vorsicht und Rücksichtnahme bei der Verwendung von Böllern und Feuerwerkskörpern.

Gesetzlich bestehen einige wichtige Regeln, die klare Pflichten für die Nutzerinnen und Nutzer von Feuerwerk vorsehen. Es darf ausschließlich zugelassenes, CE-gekennzeichnetes Feuerwerk verwendet werden. Die Gebrauchsanweisungen, Altersgrenzen sowie die gesetzlich zulässigen Zeiten sind einzuhalten. Zudem ist ein ausreichender Sicherheitsabstand zu Menschen, Gebäuden sowie insbesondere zu Krankenhäusern, Pflegeheimen, Kirchen, Tankstellen und besonders brandempfindlichen Gebäuden oder Anlagen zu wahren. Feuerwerk darf nicht alkoholbedingt sorglos, nicht aus Menschenmengen heraus und keinesfalls mit illegalen oder selbst importierten Böllern gezündet werden.

Wer gegen diese Regeln verstößt, handelt ordnungswidrig oder sogar strafbar und haftet zivilrechtlich für entstandene Schäden. Die gesetzlich „erlaubte Gefahr“ entbindet nicht von Sorgfalt, Rücksichtnahme und persönlicher Verantwortung.

Die Problematik ist vielfältig. Neben der erhöhten Verletzungsgefahr durch illegales Feuerwerk besteht an Silvester eine starke Überlastung des Rettungs- und Notarztpersonals. Es kommt gehäuft zu schweren Verletzungen, insbesondere an Händen, Ohren und Augen – Kinder sind besonders betroffen. Durch

überdurchschnittlich viele Einsätze von Rettungsdienst, Polizei und Feuerwehr, werden wichtige Ressourcen gebunden.

Deshalb bittet die Gemeindeverwaltung alle Bürgerinnen und Bürger um besondere Rücksichtnahme und gesunden Menschenverstand, damit alle ein friedliches, sicheres und gesundes Silvester erleben können. An dieser Stelle bedankt sich die Gemeindeverwaltung bei der freiwilligen Feuerwehr, welche an Silvester die Einsatzbereitschaft garantiert.